

Percepción de la salud y atención odontológica en una población determinada.

Perception of health and dental care in a specific population.

Instituto de Investigaciones en Educación Superior (IIES)
Facultad de Odontología - UNLP
Calle 50 e/ Av. 1 y 115 La Plata (1900). Bs. As. Argentina
tapiag@folp.unlp.edu.ar
Financiamiento: Universidad Nacional de La Plata

RESUMEN

Introducción: la atención o asistencia de la salud implica el conjunto de procesos a partir de los cuales se definen prestaciones y cuidados a un individuo en particular, grupo familiar, comunidad y población. Por esta razón la asistencia sanitaria favorece la fortaleza conservando el estado de salud de las personas, evitando su deterioro en base al conocimiento y recursos disponibles al efecto. Es fundamental inculcar en la comunidad la importancia del conocimiento actualizado acerca de la salud bucal para que adquiera conocimientos básicos, conductas, actitudes, hábitos necesarios para el mantenimiento de la misma. **Objetivo:** monitorear la demanda de atención odontológica en una población. **Material y Método:** se diseñó como instrumento para la recolección de datos un cuestionario previamente sometido a juicio de expertos. Los mismos fueron respondidos por una muestra de 100 pacientes concurrentes durante el periodo 2019 al Hospital Odontológico Universitario de la Facultad de Odontología de la UNLP. La muestra seleccionada correspondió a una población con necesidades básicas satisfechas (resultado de una evaluación previa con protocolo establecido para tal fin). La participación de los encuestados fue voluntaria, anónima y bajo condiciones controladas. Las variables a considerar fueron: a) Percepción de la salud; b) Visita al odontólogo; c) Asiduidad de las visitas; d) Causa más común. **Resultados:** a) En una escala del 1 al 10, el 30% considera que su salud se encuentra entre un 7 y 8. b) El 90% visita al odontólogo por dolor. c) El 61% no consultó a un odontólogo en los últimos 30 días. d) En un 43% la causa más común fue por falta de dinero, seguido por falta de tiempo. **Conclusión:** estos valores porcentuales en la población estudiada contribuirían a la planificación de acciones que permitan cubrir las necesidades en salud bucal de la comunidad. No debe perderse de vista que los datos corresponden a una población determinada y que los datos difieren según el contexto inherente a la muestra explorada. De allí la importancia de evaluar diferentes poblaciones y así diseñar en las instituciones formadoras de recursos humanos en Odontología instancias de enseñanza - aprendizaje que permitan al profesional cubrir las necesidades y demandas en salud bucal en distintas situaciones.

PALABRAS CLAVE: SALUD - POBLACIÓN - ATENCIÓN ODONTOLÓGICA

Autor: Tapia, Gabriela Edith.
Directora: Prof. Dra. María Mercedes Medina.
Co-Directora: Prof. Dra. Susana Micinquevich.

BIBLIOGRAFÍA

- Tobar F. Políticas de salud centradas en la familia y la comunidad. En Arroyo, Daniel (Organizador). *Prioridad familias*. Buenos Aires: Fundación Konrad Adenauer, 2013.
- Organización Panamericana de la Salud. "Salud Universal en el Siglo XXI: 40 años de Alma-Ata". Informe de la Comisión de Alto Nivel. Edición revisada. Washington, D.C.: OPS; 2019.